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Protokoll der Vollversammlung des Jugendringes Düsseldorf 

13. September 2023 19.00 Uhr 

 

In der Jüdischen Gemeinde 

Paul-Spiegel_Platz 1 

40476 Düsseldorf 
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Anwesende:  Andreas Kremer [Jugendring Vorstand, SJD – Die Falken],  

Viktor Wunderlich [Jugendring Vorstand, DPSG],  

Ronja Munko [Jugendring Vorstand, PULS],  

Nico Kranz [Vorstand Jugendring, Haus Spilles], 

Markus Jelinek [Adventjugend],  

Pavlo Skillarov [Adventjugend],  

Alkan Sak [Alevitische Jugend], 

Nils Hering [BDKJ],  

Sebastian Bocioneck [BDKJ],  

Ben Buchholzer [Deutsches Jugendrotkreuz], 

Lilli Haase [DPB], 

Petra Halbekann [DJO], 

Resuln Duran [Düsselyouth], 

Jonas Einck [Ev. Jugend], 

Rahel Bott [Ev. Jugend], 

Noah Hanke [Ev. Jugend], 

Sarah Ludwig [Ev. Jugend], 

Anastasia Joukova [Jüdische Jugend Düsseldorf], ? [Jüdische Jugend Düsseldorf], ? [Jüdische 

Jugend Düsseldorf], 

Birthe Schrinski [Jugend des Deutschen Alpenvereins], 

Ben Kemnitz [Jugend des Alpenvereins], 

Andre Indefrey [Jugendfeuerwehr], 

Clara Götzinger [Naturfreunde Jugend],  

Katharina Rodloff [Naturfreunde Jugend], 

Steffen Höche [RdP],  

Alyx Boland [PULS],  

Anja Meier [THW Jugend], 

Celina Wigge [Verkehrskadetten],  

Simon Litges [Verkehrskadetten], 

Verena Kranz [Verkehrskadetten], 

Joachim Möntmann [Jugendamt], 

Sebastian Schumann [Jugendrat] 

 

Geschäftsstelle: Achim Radau-Krüger [Jugendring], Sonja Schüßler [Jugendring],  

Verena Hohn [Jugendring], Nora Hippchen [Jugendring],  

Mona Möntmann [Jugendring], Paul Dettmering [Jugendring],  

Katharina Schunk [Jugendring] Jennifer Töpperwein [Jugendring],  

Christian Messing [Jugendring] 
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Entschuldigt:  Cedric Watermann [Jugendring Vorstand, Ev. Jugend], Finn Möllerke [DPB],  

Jonas Weithöner [SJD – Die Falken], Vanessa Terporten [SJD – Die Falken], 

Lukas May [RDP], Gabriele Sommer [THW Jugend], 

 

Stimmberechtigte: 23 

Anwesend insgesamt: 53 

Beschlussfähig: Ja  

Protokoll: Christian Messing 
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01. Begrüßung / Festlegung der Tagesordnung  

Tagesordnung wurde ohne Gegenstimmen angenommen.  

Sonja Schüßler stellt sich der Vollversammlung noch einmal vor. Sonja kehrt nach Elternzeit wieder 

auf Ihre Stelle als Bildungsreferentin im Jugendring zurück. 

Es folgt eine allgemeine kurze Vorstellrunde der anwesenden. 

 

02. Protokoll der Vollversammlung vom 06. Juni 2023   

Protokoll wurde ohne Gegenstimmen angenommen. 

 

03. Bericht aus den Verbänden  

Verkehrskadetten, Celina Wigge: Der Einsatz an der großen Rheinkirmes ist mit Erfolg 

abgeschlossen worden. Im Sommer half man bei einer Großveranstaltung in der Schweiz mit. 

Momentan gibt es Teilnahmen an diversen Fortbildungen. Für die Weihnachtsmärkte laufen die 

Vorbereitungen bereits an. 

Alpenvereinsjugend, Birthe Schrinski:. Die wöchentliche Bouldergruppe, ist sehr gut besucht. Es 

gibt Planungen für ein Schwarzlicht bouldern.  

Ejd, Jonas Einck: In den Sommerferien, gab es im Rahmen der Düsselferien einen inklusiver Sinnes-

Parkour, dieser wurde von der Fachstelle Inklusion ausgerichtet. Es gibt einen neuen Antrag im JHA 

zum Thema Freie Menstruationsprodukte Flächendeckend um mehr Stellen zu schaffen, an denen 

kostenlose Abgabe von Menstruationsartikeln möglich gemacht wird. 

Udo Heinzen hat die Evangelische Jugend verlassen, Sarah Ludwig hat schon die Nachfolge 

angetreten. 

 

PULS, Alyx Boland: Das PULS hat momentan ein erhötes Aufkommen von „Scherzanrufen“ und 

ähnlichen Störungen. Leider gab es einen Todesfall einer Jugendlichen im Arbeitsfeld des PULS zu 

beklagen. Es wird unter anderem einen Schreibworkshop im Rahmen der Nachtfrequenz geben. Es 

laufen auch schon Planungen zum CSD im nächsten Jahr. Termin hierfür wird der 25.05.2024 sein. 

Am 24.11.2023 wird das Puls wieder Geburtstag feiern. 

Adventjugend, Marcus Jelinek: Es fand (u.a. wegen schlechtem Wetter) nur eine Hoflicht Open-Air-

Kino Veranstaltung statt. Es werden wieder „Schultüten“ gepackt, mit allerlei nützlichen Dingen für 

den Schulalltag, wie Lineare, Stifte etc, und diese an bedürftige verteilt. 
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Dt.Pfadfinderbund Stamm Rheinritter, Lilli Haase: Das Bürgerhaus Benrath hat eine neue 

Leitung, mit der man gut zusammenarbeitet. Es gab eine Fahrt, wo auch die Eltern daran teilnehmen 

konnten. Dies ist sehr gut angekommen. Planungen für eine Ferienfreizeit auf dem Isselmeer laufen. 

THW-Jugend, Anja Meier: Die THW Jugend Düsseldorf feiert Ihr 20 jähriges Bestehen. Im Sommer 

erfolgte eine Teilnahme am Bezirksjugendlager des THW. Es ist ein Bowlingabend geplant. 

JRK, Ben Buchholzer: Es gab ein Sommerfest und die Gruppenstunden laufen recht gut. 

Jugendamt, Joe Möntmann: Die teilnahme an den Düsselferien lag auf deutlich höherem Niveau 

als in den vergangenen Jahren. Dies ist u.a. auch auf ein erhöhtes Angebot an Freizeitmaßnahmen 

zurück zu führen. So war auch das Olympic Adventure Camp(AOC) in der letzten Ferienwoche 

komplett belegt. Durch Zuschussmittel können Gruppenleiter jetzt auch kostenfrei an 

Schwimmbadbesuchen teilnehmen. Dies ist leider nicht ganz frei von Verwaltungsaufwand. In den 

nächsten Wochen stehen viele Veranstaltungen im Rahmen des Weltkindertages(WKT) sowie zur 

Nachtfrequenz/Nacht der Jugendkulturen an. 

DJO, Petra Halbekann: Es wurde ein Spieletreff mit einer Partnergruppe organisiert. Die Gruppe der 

größeren hat, nach sehr langer Zeit, endlich wieder einen Tanzauftritt absolvieren können. 

Falken, Andreas Kremer: Teilnahme am Zakk Straßenfest. Gedenkstättenfahrt nach Auschwitz ist 

für Oktober geplant. 

BDKJ, Sebastian Bocionek: Es gab verschiedene Sommerfreizeiten in den angeschlossenen 

Verbänden. Für nächstes Jahr wir wieder eine Teilnahme an der 72 Std Aktion geplant. Ebenso gibt 

es Planungen für eine Fahrt nach Israel. Das Boule-Battle an der Botschaft wird gut besucht, ebenso 

wie der Abend zum Pizzabacken. Im Rahmen des WKT wird es eine Aktion am Platz der 

Kinderrechte geben. 

Haus Spilles, Nico Kranz: Eine Queer-Party im Rahmen der Nachtfrequenz/Nacht der 

Jugendkulturen.  Es gab das 30-40-50 Jahre Jubiläumsfest. 

Jugendfeuerwehr, Andre Indefrey: Die Gruppenstunden sind abwechslungsreich und gut besucht. 

Düsselyouth, Resul Duran: Die Treffen mit anschließendem gemeinsamen Essen finden wieder 

regelmäßig statt. Die für September geplante Fahrt, wurde aufgrund fehlender finanzieller Mittel, 

leider abgesagt. Es ist aber eine Winterfreizeitfahrt geplant. 

Naturfreundejugend, Clara Götzinger und Katharina Rodloff: Clara Götzinger und Katharina 

Rodloff, stellen sich vor. Sie werden von nun an die Düsseldorfer Gruppe leiten. 
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Alevitische Jugend, Alkan Sak: Es gab ein gemeinsames Fastenbrechen. Auch gab es ein Treffen 

mit der Alevitischen Jugend aus Wuppertal. Den alevitischen Opfern des damaligen Massakers in 

der Türkei wurde mit einer Veranstaltung gedacht. 

Ring der Pfadfinderverbände, Steffen Höche: Die DPSG hat viele Sommerlager in Ihren Stämmen 

durchgeführt. Eine Teilnahme am WKT ist zusammen mit dem BDKJ geplant. 

Jüdische Jugend, Anastasia Joukova: Momentan gibt es wöchentliche Treffen die sehr großen 

Zulauf haben. Es gab ein NRW weites Fußballturnier der verschiedenen Gruppen aus vielen 

jüdischen Gemeinden in NRW. Eine Teilnahme am nächsten Jewrovision Event in 2024 ist geplant 

und im Herbst soll noch eine Fahrt stattfinden. 

Jugendrat, Sebastian Schumann: Momentan ist die Position der Geschäftsführung des Jugendrates 

nicht bei der Stadt besetzt. Eine Nachfolge ist noch nicht in Aussicht. Es gab eine Bildungsfahrt nach 

Berlin. Der Jugendrat nimmt an MUN(Model-United-Nations) teil. Einem Planspiel, wo die 

Teilnehmer in verschiedene Rollen der UN Delegierten schlüpfen und so Probleme lösen müssen. 

04.  Top 4 fehlte auf der Tagesordnung  

05. Auswertungen  
• Gedenkstättenfahrt im Juni: Katharina Schunk gibt eine kurze Zusammenfassung der 

Gedenkstättenfahrt. Diese war gut besucht und sehr informativ. Bei Interesse evtl. selber 

eine solche Gedenkstättenfahrt im Verband anzubieten, steht Katharina gerne mit Rat zur 

Seite. 

• Sommerfest: Das Sommerfest fand am 14.06. im Haus der Jugend statt und war mit 

ungefähr 120 Personen gut besucht. Hier waren Personen aus Politik und Verwaltung 

ebenso anwesend wie Leute aus den Mitgliedsverbänden. Der Termin für das nächste Jahr 

wird am 03.07.2024, im Rahmen der geplanten internationalen Jugendbegegnung 

stattfinden. 

• EA-Party: Von den ursprünglich angemeldeten 80 Teilnehmern waren nur ca.70 dann vor 

Ort. Diese haben sich aber bei Essen und Trinken, verschiedenen Spielmöglichkeiten und 

Angeboten am haus der Jugend gut amüsiert. 

06. Internationale Jugendbegegnung – Begegnungsfahrt in der 1. 

Herbstferienwoche nach Toulouse  

Mona Möntmann gibt einen kurzen Ausblick über die geplanten Aktivitäten der bald stattfindenden 

Fahrt. 
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07. Nachbesetzung Stellvertretung JHA  

Die Stellvertretung von Philipp Jung zum JHA ist momentan vakant und muss neu besetzt werden. 

Achim gibt einen kurzen Überblick, über die Modalitäten des JHA. So sind zum Bsp. Die 

Vertretungen der 3 Mitglieder im JHA immer personenbezogen. Es geht also nicht, dass die 

Vollversammlung neben den 3 Mitgliedern einfach 3 Vertreter der Mitglieder bestimmt, und dann 

derjenige davon, der Zeit hat, dann als Vertretung zur Sitzung geht. Jedes Mitglied hat einen 

bestimmten Vertreter, der, falls das Mitglied verhindert ist, diesen dann vertreten kann. Sollte auch 

die Vertretung nicht können, bleibt die Position im JHA für die Sitzung dann unbesetzt. 

Viktor Wunderlich stellt sich zur Wahl der Vertretung von Philipp Jung im JHA und wird einstimmig 

von der Vollversammlung gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

08. Förderung von Jugendverbänden durch den Jugendring  

- Einführung eines digitalen Tools Information  

Jugendring-Medienreferent Paul Dettmering berichtet über den Stand für die Entwicklung eines 

digitalen Tool auf der Jugendringwebsite an, auf der die Mitgliedsverbände Förderanträge und 

Nachweise komplett digital und angeleitet einreichen und bearbeiten können. Ziel ist es, sowohl die 

Antragstellung als auch deren Bearbeitung für beide Seiten zu vereinfachen. 

 

09. Jugend trifft Politik im Januar 2024 

Jugend trifft Politik wir vom 19. Bis 20. Januar 2024 in der Jugendbildungsstätte Hattingen 

stattfinden. Hier wird zusammen mit Personen aus Politik und Verwaltung ein Austausch 

stattfinden. Anmeldungen hierzu können ab sofort eingereicht werden. 

10. Europa-Wahl 2024 

Zur Europawahl 2024 soll es u.a. 4 Europa-Café Veranstaltungen geben. Ebenso einen Workshop 

mit Spieleideen zum Thema Europawahl. Der BDKJ bietet am 14.10 eine Fahrt nach Brüssel unter 

dem Namen „Pommes und Politik“ an. Wer ein Wahllokal zur U16 Wahl anbieten möchte, kann sich 

schon jetzt an Verena Hohn wenden. Auch die geplante internationale Jugendbegegnung im 

Sommer wird sich in Teilen mit der Wahl beschäftigen. 

 

11. Kurzberichte und Termine  

• Barcamp „Klimawende von unten“: Verena gibt einen kurzen Überblick, was man bei der 

Veranstaltung am 30.09. im Haus der Jugend erwarten kann. 
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• Die Düsseldorfer Jugendmedientage stehen kurz bevor, mit verschiedensten angebotenen 

Workshops. 

• Auf der Website des Jugendrings kann man sich über die kommenden Veranstaltungen im 

Rahmen des Verbandszeugs informieren. 

• Am 13.12. gibt es ein Seminar im Haus der Jugend zur Übersicht und beantragung von 

Fördermitteln. 

• Der Fachtag Partizipation findet am 14.11. im HdJ statt. Wer es nicht schafft, schon tagsüber 

teilzunehmen, ist gerne für den Nachmittag und frühen Abend eingeladen. Weitere 

Informationen bitte über Nora Hippchen erfragen. 

• Zur Gestaltung der Fassaden am Haus der Jugend, gibt es Treffen. Am 21. Und 22. Oktober 

im Haus der Jugend. 

• Im Dezember findet nach mehrjähriger Pause endlich wieder „Comedy gegen Rechts“ statt. 

Wir freuen uns sehr Senay Duzcu am 08.12. begrüßen zu dürfen. Karten können schon 

erworben werden. 

• Die nächste Vollversammlung, findet am 06.12.2023, wieder im Haus der Jugend, statt. 

12. Sonstiges und Verschiedenes 

Jonas Einck kündigt seinen Abschied von der Vollversammlung und der Evangelischen Jugend an. 

Jonas hat uns seit 2016 in der Vollversammlung begleitet und war sehr aktiv beteiligt. 

 

Andreas Kremer schließt die Versammlung um 21:05 Uhr. 


